

Zeitschrift: Revue suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 136 (2015)
Heft: 6

Rubrik: Apisuisse

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Assemblée des délégués 2015

L'assemblée des délégués d'apisuisse s'est déroulée le 25 avril 2015 à Olten sous la présidence de notre collègue Jakob Troxler. Tous les délégués étaient présents. Côté SAR, François Juilland – qui ne souhaitait pas conserver ce mandat – était remplacé par Kurt Nobs, le nouveau président de la commission d'élevage d'apisuisse.

L'assemblée a approuvé tous les sujets usuels comme le procès-verbal de l'assemblée 2014, les comptes 2014 et le rapport des réviseurs. Elle en a fait de même pour les mêmes objets concernant apiservice.

Les délégués ont pris connaissance des rapports des commissions : Service sanitaire apicole, Miel, Elevage et Marketing. Ils ont pris note avec satisfaction que les apiculteurs labellisés ont répondu massivement à l'offre parue dans la revue d'avril (p. 18) ; plus de 400 réfractomètres ont été commandés.

Ils ont également approuvé deux modifications des statuts : l'une permettant d'élire à la présidence un parlementaire fédéral et l'autre supprimant la limite d'âge de 70 ans et celle de 12 ans comme délégué.

L'assemblée a ensuite élu par acclamation Bernhard Guhl, conseiller national argovien comme président, en remplacement de Jakob Troxler arrivé en fin de mandat (voir communiqué de presse ci-après).

Enfin, l'assemblée a préavisé très favorablement l'envoi d'une lettre à l'OSAV regrettant très vivement le manque de collaboration tant en ce qui concerne la directive concernant le petit coléoptère que celle concernant les importations d'abeilles. Affaire à suivre.

Philippe Treyvaud



Communiqué de presse

Bernhard Guhl élu président des apiculteurs

L'assemblée des délégués de l'interprofession apicole apisuisse a élu aujourd'hui son nouveau président en la personne de Bernhard Guhl. Le parlementaire de 42 ans reprend ainsi au 1^{er} mai 2015 la présidence de l'association faîtière des apiculteurs suisses.

Lors de son assemblée des délégués de ce jour, l'association faîtière des apiculteurs suisses a élu le Conseiller national PBD Bernhard Guhl à la fonc-



tion de nouveau président et par conséquent de «premier apiculteur» de Suisse. Il reprend le poste de son prédécesseur Jakob Troxler et s'investira passionnément pour la destinée des détenteurs d'abeilles de notre pays.

En tant qu'apiculteur très doué, qui s'occupait déjà de ses premières colonies d'abeilles en cinquième année scolaire, B. Guhl se réjouit tout particulièrement du nouveau défi à relever: «l'apiculture

est ma passion depuis tout petit. Je suis impatient de pouvoir reprendre les rênes de cette jeune association professionnelle apisuisse et de la faire évoluer.» Le parlementaire se réjouit aussi beaucoup de la collaboration et des échanges avec les apiculteurs, les représentants de la branche et les autorités.

apisuisse chapeaute les trois associations régionales VDRB (Suisse alémanique), SAR (Romandie) et STA (Tessin). Les préoccupations majeures de l'organisation sont: une amélioration constante de la pratique apicole, une excellente qualité de miel et une plus grande prise de conscience au sein du grand public de l'importance des abeilles et des apiculteurs.

L'abeille mellifère produit non seulement un délicieux miel mais joue aussi un rôle extrêmement précieux en tant que pollinisatrice. Après le varroa, les maladies du couvain et le feu bactérien, les apiculteurs sont maintenant aussi confrontés à l'apparition du petit coléoptère de la ruche. Ce ne sont donc pas les défis qui manqueront au nouveau président.



© Bernhard Guhl

«Nous sommes heureux qu'avec Bernhard Guhl ce soit un apiculteur expérimenté jouissant d'un excellent et vaste réseau de contacts qui reprenne la présidence de l'interprofession», explique Richard Wyss, membre du comité directeur d'apisuisse et président du VDRB, avant d'ajouter: «au nom de toutes les apicultrices et de tous les apiculteurs du pays, je souhaite la cordiale bienvenue à Monsieur Guhl.»

Anja Ebener